

! Amistades para la eternidad !

[21 de noviembre]

I. Bienvenida y encuentro

- a. **Saludo inicial.** (Debe ser un saludo especial. Utiliza medios visuales como fotos o videos recientes de la comunidad y eventos pasados para crear un ambiente familiar).
- b. **Dinámica para romper el hielo.** Quien hace el saludo inicial puede dirigir la siguiente dinámica: Se les dirá a todos los presentes que se dará una indicación y que ellos deben hacer lo que se les diga en la indicación, pero al contrario. Por ejemplo, si el que dirige dice: "girar la cabeza a la izquierda" todos deben girar la cabeza a la izquierda pero decir en voz alta "derecha". Otro ejemplo, si el dirigente dice "adelante" todos darán un paso hacia adelante pero dirán en voz alta "atrás". Algunas indicaciones que puedes usar son: adelante, atrás, derecha, izquierda, arriba, abajo, etc. El objetivo es que ellos se confundan. Se termina diciendo: Esta tarde hablaremos de las relaciones positivas, y para tener una relación positiva debemos hablar y actuar en armonía, no es posible decir una cosa y hacer otra completamente diferente porque eso trae destrucción a nuestras relaciones.

II. Adoración y mensaje

- a. **Adoración.** Te sugiero usar cantos como: Dame fe, Mi pastor (Adoradores 4), Contracorriente.
- b. **Mensaje Inspirador.**

El mensaje que compartas debe ser bíblico, relevante y motivador para los jóvenes. Asegúrate de que esté centrado en Cristo y que aborde temas que resuenen con sus experiencias y desafíos cotidianos.

Cita bíblica: Juan 11:21,32.

Introducción: Es un hecho innegable que todos tenemos relaciones humanas, sin embargo, no siempre sabemos escoger las mejores. Te has preguntado ¿Qué tanto puede influir una amistad en tu vida? ¿Puede esto afectar tu vida eterna? Hoy vamos a estudiar las características de un amigo por excelencia, una amistad que tiene lecciones importantes sobre lo que debemos buscar en nuestras relaciones humanas.

Desarrollo: Vaya que María, Martha y Lázaro supieron escoger bien a sus amistades, nada menos que al mismísimo Jesús, el Creador de los cielos y la tierra, el agente activo cuando se dijo "sea la luz y fue la luz". Tú y yo no podemos ver a Jesús cara a cara (aun



cuento si podemos ser su amigo), tenemos que escoger amistades entre las personas que nos rodean, pero, ¿Cómo ser cuidadoso y cómo elegir a quienes más nos conviene? En el relato de la resurrección de Lázaro encontramos 3 aspectos importantes que nunca deberían faltar al escoger amistades.

1. La amistad sabia está basada en el amor. Cuando Lázaro enfermó sus hermanas le mandaron decir a Jesús: "Señor, el que amas está enfermo" (Lucas 11:3). La palabra "amor" de este versículo es la traducción de la palabra griega φιλέω que significa "amar como a un amigo". Este amor de amigos es un amor de respeto, estima y abnegación. Martha y María sabían que Jesús tenía respeto y estima por ellas y por su hermano, lo había demostrado en ocasiones anteriores y estaban seguras de que, con tan solo enviar un "telegrama", Jesús tomaría cartas en el asunto ¿Por qué? Por el respeto y la estima que les tenía. Toda amistad debe tener como base el respeto; respeto a tus creencias, respeto a tus valores, respeto a tu autoestima, respeto a tu familia, respeto a tu persona, respeto a tus actividades, a tu privacidad, respeto a tu iglesia. Obviamente el respeto es recíproco, el respeto y la estima debe ser de doble vía. Qué seguridad tenía Martha y María en la estima y respeto que Jesús tenía por ellos.
2. La amistad sabia piensa en tu bien más que en quedar bien. Existe un refrán popular que reza: "Los amigos se lastiman con la verdad para nos destruirse con la mentira". Y es que, cuando a Jesús lo llamaron para que fuera a ver a Lázaro, la Biblia dice que "cuando oyó, pues, que estaba [Lázaro] enfermo, se quedó dos días más en el lugar donde estaba" y más adelante menciona: "Entonces Jesús les dijo claramente: Lázaro ha muerto, y me alegro por vosotros de no haber estado allí, para que creáis; pero vamos a él" (Lucas 11:6, 14, 15). ¿Por qué Jesús no acudió inmediatamente al llamado de Martha y María? Porque, por el amor que Jesús tenía hacia Lázaro, Martha, María y el mundo entero, sabía que lo mejor era bendecir a muchos más. Si Jesús solo hubiese querido "quedarse bien" con Martha, María y Lázaro, seguramente hubiese corrido a sanarlo. Sin embargo, una amistad sabia no busca quedar bien, no busca siempre darte la razón, una amistad sabia busca lo mejor para ti, busca lo que más te hace crecer, busca lo que más te acerca a Jesús. Jesús tomó su tiempo y decidió hacer lo mejor para Lázaro, no fue una simple sanación fue una resurrección. Cuando tus amistades te dicen que sí a todo y están de acuerdo contigo en absolutamente todo... TEN CUIDADO.
3. La amistad sabia te ayuda a ver más allá de los problemas actuales. Cuando Jesús se encontró con Martha, esta le dijo: "Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto" y más adelante, cuando se encuentra con María ella mencionó:

"Señor, si hubieras estado aquí, no habría muerto mi hermano" (Lucas 11:21, 32). Es de resaltar la confianza que estas dos hermanas tenían en Jesús aún cuando la crisis estaba en la lobreguez de sus vidas. Sin embargo, la respuesta de Jesús a Martha es: "Tu hermano resucitará". Jesús va a ayudar a resolver el problema inmediato, pero no se quedará allí, lleva a Martha a pensar en la solución más importante, en la solución final. Esto lo sabemos porque Martha respondió en el versículo 24: "Yo sé que resucitará en la resurrección, en el día final". Jesús llevó a Martha a pensar en aquella resurrección que será el evento más importante de nuestras vidas porque, ya sea que durmamos o vivamos, nos hemos de encontrar con Jesús cara a cara. Si tus amistades no te hacen soñar, meditar, pensar en la venida de Jesús, si tus amistades te alejan de tu amistad con Jesús, si tus amistades no te animan en la esperanza de la segunda venida, ten cuidado.

Conclusión: Gracias damos a Dios por el ejemplo que dejó Jesús sobre una amistad de calidad, que nos ayuda a acercarnos a él y a crecer más y más como personas.

Llamado: Hoy quiero invitarte a dos cosas: primero a que seas sabio al escoger tu círculo íntimo de amistades, ello puede influir para definir, inclusive, tu salvación. En segundo lugar, quiero invitarte para que tú seas un buen amigo, seas de aquellas personas que acercan a los suyos a Jesús y dan esperanza de la segunda venida.

III. Taller de ideas

- a. **Dinámica de grupos.** Divide a los asistentes en 4 o 5 grupos y entrega a cada grupo (en un papelito) una pregunta para discutir. ¿Cuáles son los errores más comunes que cometemos con las amistades que nos rodean? ¿Es malo tener amigos no adventistas, por qué sí o por qué no? ¿Cómo notar si mi círculo íntimo de amigos me está siendo más perjudicial que beneficioso? ¿Hasta dónde puedo seguir el consejo de mis padres o líderes sobre ciertas amistades?
- b. **Compartir resultados.** Después de la dinámica de grupos, dedica un tiempo para que algunos grupos o individuos compartan sus reflexiones y resultados con el resto de la iglesia.
- c. **Desafío.** El desafío de la semana es buscar a algún amigo que se esté alejando de Dios y decirle que lo invitamos para acercarse nuevamente. Nos tomaremos una foto con él/ella y la subiremos a redes sociales escribiendo sobre el valor que le damos a la amistad que tenemos.



IV. Conexión Bíblica

- a. **Dinámica para Conexión Bíblica.** Este espacio está diseñado para que los jóvenes demuestren su conocimiento sobre la Biblia y su capacidad para conectar diferentes pasajes y enseñanzas. Puedes organizar una actividad interactiva, como un juego de preguntas y respuestas, donde los participantes se dividan en equipos y compitan para responder preguntas bíblicas o relacionar versículos con situaciones de la vida cotidiana.

V. Oportunidades y despedida

- a. Anuncios.
- b. Introducción de la lección de Escuela Sabática.
- c. Despedida de sábado.
- d. Canto para desecharse una feliz semana.
- e. Invitación a juegos sociales.

Elaborado por:

Ministerio Juvenil Adventista

Asociación del Grijalva